
读书汇报会演讲稿心得体会汇总
当我们经历一段特殊的时刻，或者完成一项重要的任务时，
我们会通过反思和总结来获取心得体会。我们想要好好写一
篇心得体会，可是却无从下手吗？下面我给大家整理了一些
心得体会范文，希望能够帮助到大家。
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大家好！

莎士比亚有句名言：“书籍是整个世界的养料。生活中没有
书，似乎就没有阳光；没有书的智慧就像没有翅膀的鸟。古
人还说，温布，香菜根，或长读书味。的确，读书可以开阔
我们的视野，获得丰富的知识；阅读可以引导我们理解和学
会如何成为一个有修养的人；阅读也可以提高我们的`阅读能
力，养成良好的学习习惯。一本好书就像一艘船，把我们从
浅浅的港湾带到无边无际的生命之海。

俗话说“对好书保持沉默很有趣，但闭眼看云真的很有
趣。”！开卷有益于自己，有益于人民，有益于民族，有益
于国家，有益于未来！

温暖的春天来到了。"春天算一年，早晨算一天."在这个温暖
的春天，文水小学的读书节从这里开始。我代表所有的老师，
希望同学们在家长和老师的帮助下，能够提供安静阅读的时
间和空间，同时能够积极参与学校举办的各种活动，分享阅
读的深刻乐趣。学校内形成了“教学随书，行为随文”的浓
厚阅读氛围，为创建书香学校奠定了基础。

老师同学们，看书吧！让我们真正把阅读活动作为一种新的
培养和播种，让迷人而厚重的书籍溢出我们的校园，让阅读
生活随着我们成长的每一步，更加自信而充实地走向美丽和



未来！

谢谢大家！
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大家下午好！

今天我汇报交流的题目是：一粒生长的种子。与大家分享的是
《应答与建构—我的小学数学教学的行与思》这本书。这本
书的作者是江苏省特级教师周卫东，我有幸与周卫东老师同
课异构四年级的《找规律》，王金法老师作为我们那次活动
的特邀嘉宾对我们的课进行了分析与点评。那是我第一次认
识周卫东，也让我深深知道了自己与名师的差距，数学课堂
应该如何地立体、丰富、有内涵，数学课堂如何上出数学味，
凸显数学的本真。与周校长的近距离接触，再细细品味他书
中的文字，真是人如其书，书如其人。

我收到了周校长寄给我的这本书，后来我们工作室活动也发
了这本书，于是利用暑期的时间，我又读了第二遍，与第一
遍匆忙的初读感受大不相同。每一辑的标题都是细细斟酌：
热点沉思、经验提纯、碎片拾零、课堂传真、感悟集萃。理
论与案例的双效结合，现实与理想的实践思考，从大处着眼，
于细微处见精神。让我深深感受到作者是个非常有独特个性，
有自我思想，专业内涵及其丰富厚重的数学教师。

读了五辑内容，学到了很多，也明白了很多。我有了新的收
获，也得到了新的启思。

说实话，在我们农村小学，实实在在做小课题研究的很少，
很多都是浮在浅层，去年参加一次省级培训时也听到有关教
师做研究的报告，心里就有了想做研究的想法，想把平时的
实践再深入化，再专业化，能在提高自己理论水平的基础上，
增强学生的创造力和实践能力，提升学生的数学素养。



课改走到今天，预设与生成的关系并不模糊，而我们每天的
课堂都经历着预设与生成矛盾统一的过程。其实在家常课中
遇到意外生成的情况比较多，而每次是否都能理性智慧的处
理突发情况，我对自己并不完全满意，更多的或许是习惯性
的处理方式，还缺乏睿智的思考与临场智慧的应变。

“过程”与“结果”是我们现在每一节课主要关注的两个点，
而过程很难进行考量，平时更多关注的是结果，因为结果可
以通过检测的方式显现，而对过程目前还没有一个新的评价
体系，这很容易导致教师在平时的授课中只注重结果而淡化
过程的教学。

读完这本书我还有两点疑问，之后也与周校长进行了交流，
也期待自己在以后的成长道路上，能多读到像《应答与建构》
这样的好书，多与像周校长这样有自己独立思想、热爱课堂
的特级教师学习，要有对平日生活、日常现象的穿透力，要
能够在寻常中发现奇崛，在凡俗中看到精彩。对自己的教学
行为始终保持一份警醒，审视那些“熟知而非真知”的东西，
去获得一种意义的理解。

谢谢大家！

读书汇报会演讲稿心得体会汇总篇三

大家下午好!

从小，我就很喜欢看书。记得还在幼儿园时，我便早早地学
起了a、o、e。为什么?只是为了能早点捧起我心爱的书本，在书
的世界中翱翔。那时，书就像一个缤纷世界，让我流连忘返。
在书中，我和小鸟一起飞上蓝天，和小精灵一起唱歌跳舞，
和蝴蝶们一起玩捉迷藏……随着时光的流逝，我一天天地长
大，一本本书更是成了我的好伙伴：我捧起了童话故事，捧
起了科幻小说，捧起了百科全书，捧起了世界名著。我常常
静静地坐在书桌旁，时而深思，时而幻想，时而快乐，时而



忧伤。

在《水浒传》里，我结识了忠义宽容的宋江;在《三国演义》
里，我认识了足智多谋的诸葛亮;在《鲁滨逊漂流记》里，我
懂得了遇事要坚强;在《钢铁是怎样炼成》里，我汲取了战胜
困难的力量!读《中华国宝》和《中华国恨》，让我知道了中
华民族曾经有过的辉煌历史，也让我知道了中华民族曾经遭
受的屈辱!更让我在心中立下了和周恩来一样的志愿——为中
华之崛起而读书!努力读书，振兴中华!书是无穷的宝藏，为
我增添了丰富的知识;书是快乐的天堂，让我忘记了所有的忧
伤。书犹如冬日里的阳光，带给我春的温暖;书又似沙漠里的
绿洲，给予我新的希望!就这样，书陪伴我度过了一年又一年，
我在书香中渐渐成长!

花朵离不开阳光的呵护，草儿离不开雨露的滋润，做为一名
小学生，我更离不开书的滋养。

今天，我仍旧坚定不移的做着一件事：读书!我读书，带着我
的梦想去读书，带着我的追求去读书，让我们在快乐的读书
氛围中健康成长!

雄鹰要到宽阔的碧空中搏击风雨，鱼儿要到无边无际的海洋
里劈波斩浪，我也要到丰富的书籍里去获取精神食粮，在这
海阔天空中快乐的成长!

我的演讲完了，谢谢大家!
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大家好!

一开始，我是被这本书的封面给吸引住的——浩瀚的海洋中，
一只凶猛的鲨鱼张开血盆大口，扑向猎物，锋利的牙齿让人
不寒而栗，看了就能感觉到海洋之王的凶猛和霸气。



书中介绍了鲨鱼的构造、鲨鱼的生活、鲨鱼与人类。我知道
了，鲨鱼的内部结构十分复杂，但大脑却只占体重的1%;鲨鱼
比其他鱼类寿命都要长，一般可以活20xx年以上，最长的可
以活70年;一般鲨鱼是不会伤害人类，只要保持一定距离。

无论在深海还是在浅海，鲨鱼都能以极高的精确度进行捕猎，
这都归功于它超一流的感官。鲨鱼因此被称为“超级感官明
星”。你们知道为什么吗?听觉是鲨鱼在远程捕食时的探测器，
它耳朵隐藏在头的内部，却能识别出在500米以外游动的鱼发
出的声音。除此之外，鲨鱼还依赖其惊人的嗅觉进行捕食。
假如把一条柠檬鲨放进一个很大的游泳池，仅几滴血散发出
的气味也能被它觉察到。

书中还讲了有关鲨鱼的许多有趣的故事：性情贪婪的巴西达
摩鲨，擅长咬一口就跑的游击战术。因为巴西达摩鲨对电场
十分敏感，所以像潜水艇的橡胶声纳罩、海底光缆这些设备
都会留下巴西达摩鲨星星点点的圆形咬痕。

书中的内容丰富精彩极了，同学们，你们还想了解，刚出生
的鲨鱼有多长吗?鲨鱼如何与其他超级捕食者竞争吗?如何保
护濒临灭绝的鲨鱼吗?来吧，到这本书里来吧!这里有丰富的
知识、精美的图片，这里是认识科学的起点。学会了，看懂
了，我们就向科学的道路迈进了一步。
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很高兴能在读书报告会上向领导和老师汇报自己的读书收获
和感悟。最近，一直在看台湾作家龙应台的几本书：《孩子
你慢慢来》、《亲爱的安德烈》、《目送》，《野火集》。
仔细把这几本书放在一起比较，《野火集》曾经一度在台湾
军队中被列为禁止的书，写的是社会问题及思考，刀光剑影，
寒气逼人；而另外三本，却是写孩子和亲人，缓缓道来，深
情款款。



《孩子你慢慢来》，是龙应台写她的两个孩子从牙牙学语到
上小学之前的事情，字里行间有一片珍惜得不知如何是好的
柔软心肠，看这本书的时候，心里是欢喜的，平和的，柔软
的。没做妈妈的，看了这书会觉得孩子的纯真可爱；孩子已
经长大了的，看了这书，会想起自己养育孩子时的无穷乐趣
和无限欢喜。

《亲爱的安德烈》是我最喜欢的一本，这本书读了很长时间，
引人深思的问题太多，很多篇章都一看再看。这本书写作的
背景是，安德烈十四岁的时候，龙应台离开欧洲，前往台北
任职。等她卸任回到儿子身边，安德烈已是一个十八岁的小
伙子。她觉得与儿子之间多了一座无形的墙，她感到：儿
子“爱”她，但并不“喜欢”她。他们是两代人，年龄相差
三十年；也是两国人，中间横着东西文化。于是，母子俩用
了三年时间互相通信。就这样，他们以书信的方式，进入了
对方的生活、世界和心灵。龙应台“认识了人生第一个十八
岁的人”，安德烈“也第一次认识了自己的母亲”。

我觉得这本书不仅仅探讨了一个人青年时期的困惑，例
如“为什么要用功读书？”“你十八岁的时候知道什
么？”“如何接受平庸？”之类的问题，更多的是关于东西
方教育差异、文化沉淀和包容、道德与民主、社会贫富差距
甚至还有政治敏感问题的探讨。

如果家里有中学生的话，这本书实在应该看，大人和孩子一
起看，探讨沟通。不仅能加深父母和孩子之间的理解，更能
使孩子开阔眼界与心胸，让他们知道——世界，不仅仅只有
眼前，还有远方与梦想、家国与责任。

谁没有父母兄弟，老人孩子？这本书告诉你，这些离愁别恨
人人都得经历，今天是我，明天，将来，是你。心爱的人，
自以为离不得的人，一个个的，都将失去，求不回，得不到。
以前平淡的每一天，其实都是幸福。



其实我觉得读书的时候，心痛是好事，它能提醒你：好好对
待家人，好好对待朋友，好好对待自己，珍惜每一天。现在
我们平淡的每一天，其实都是幸福的。

读书的滋味，高雅的说，是“如人饮水，冷暖自知”；通俗
点说，像两个人刚谈恋爱的时候，她递一个眼神过来，你马
上觉得心里又是甜又是酸，那个滋味，不可说，不必说，不
能说。

但是，书比恋人好，热闹忙碌的时候我们看都不看书一眼，
任它落满灰尘，可是不论任何时候，书永远在那里忠实的等
着我们，不因我们的淡漠使性恼怒，也不因我们的热情恃宠
而骄。无聊的时候用书消闲，难过的时候有书安慰，烦闷的
时候有书启迪，孤寂的时候还是有书陪伴。书作为朋友，有
一种高贵的品质：不卑不亢，沉默安定；不离不弃，相濡以
沫。

书读多了，就会多几分宽容，少几分挑剔；多几分骨气，少
几分骄气；多几分豁达，少几分怨气……最后祝愿大家过一
种书式生活：多读书，少生气。
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大家好!

本学期，我们在老师的精心指导下，开展了读书活动。这次
活动中，我们不仅领略了中华书籍的博大精深，还接触了许
多传世佳作。他们内涵深刻，意存高远，也包含了很多哲理。
书籍以醇厚的魅力、卓尔不凡的想象力以及新奇巧妙的构想
流传百世。

书，让我懂得了许多道理。如：《钢铁是怎样炼成的》让我
懂得了要以顽强的毅力和百折不挠的精神，超越梦想，超越
自我。《鲁滨逊漂流记》让我懂得了开始做一件事的时候，



若不是预先计算一下需要付出多少代价，若不是预先对自己
力量做一个正确的估计，那真是太愚蠢了。

有一天，乡里播放《三国演义》电影。看电影的时候，我总
是听到大人们说曹操是个白脸奸臣。当然，每次提起曹操，
我们总会想起“挟天子以令诸侯”这句话。可是，我读了
《三国演义》一遍又一遍，我总是觉得曹操是一个很有本事
的人。比如：曹操打破了汉末以来依照门第试高低的标准，
宣布重用那些出身微贱、门第低下，但是有专长的人。所以
当时出现猛将如云、谋臣如雨的情景。还有在汉末时期，中
原受到战争的洗礼，农业生产遭受到了极其严重的破坏。于
是曹操采用屯田方针，中原的农业才得以恢复。

通过书，我了解到了许多课本上许多没有学到的知识，明白
了许多事情。我觉得读一本书，就要知道这本书的大致内容、
发生了什么事和这本书给你的启发。“书籍是人类进步的阶
梯。”让我们好好读书吧!

谢谢大家。

读书汇报会演讲稿心得体会汇总篇七

大家好！

很高兴我又一次来向大家介绍我的读书心得，能够站在这讲
台上我是无比荣幸！

一本好书，一杯香茗，便可送走一个苍白的早晨或风雪黄昏。
朱自清大师说：“缓缓地咀嚼一番，便会有浓密的滋味从口
角流出。”这浓浓的滋味就是书味，读书之味。

我看书的时候总喜欢一个人在安静舒适的环境下看，而且一
看就有那么两三个小时，闲暇时间没事的话，我可以看上那
么个一整天，就连心思，也融化在这知识的海洋里了。



从幼时起，我就捧着一本书“看，”一看到不认得的字，我
就猜，或者跳过去现在长大了，我看的书更多了，四大名著
被我一扫而光，一系列的图书被我尽收眼底。但我知道还有
很多名著等着我阅览，要做到博古通今也要加把劲。

这就是我读书的心得：画、记、背，相信读书之路会使我们
更上一层楼！谢谢！


